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师大统战之声
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天津师范大学统战部 2007 年 12 月

☆统战工作信息

孙世圃教授当选为民革师大支部主委 10 月 7日，民革师大支

部进行了换届选举，美术与设计学院副院长孙世圃教授当选为主委，

外语学院宋鸿鸣副教授当选为副主委，体育学院副院长祖苇教授当选

为委员。

各民主党派主要负责人参加中层以上干部会议 11 月 1 日，在

主校区劝学楼 A 区 113 教室，学校党委召开全校中层以上干部会议，

学习宣传贯彻党的十七大精神，各民主党派主要负责人参加了会议。

高玉葆校长出席台湾高雄师范大学四十周年校庆暨海峡两岸三地

全球化大学教育论坛 2007 年 11 月 4 日，应台湾高雄师范大学校长

戴嘉南博士的邀请，高玉葆校长出席了台湾高雄师范大学四十周年校

庆暨海峡两岸三地全球化大学教育论坛，教务处副处长刘祥君、港澳

台办事务办主任杨薇等陪同前往。高玉葆校长在论坛上发表了题为“经

济发展与高等师范教育的改革”的演讲。

我校民主党派委员会委员、支部委员和侨联委员以上人士参加学

习十七大精神报告会 11 月 10 日，在主校区劝学楼，校党委举行学

习十七大精神报告会，邀请中共党史学家石仲泉教授作题为“当代中

国旗帜和理论最新发展”的专题报告。全校在职教工党员和学生党员

参加，我校民主党派基层委员会委员、支部委员和侨联委员以上的人
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士参加了报告会。

统战部组织参观军博“复兴之路”展览 为更好地学习和领会

党的十七大精神，统战部于 2007 年 11 月 28 日组织各民主党派成员，

赴北京军事博物馆参观了“复兴之路”大型展览。该展览由中宣部等

八家单位主办，共分为五个部分，以大量的图片、文字资料和历史文

物，展示了自 1840 年鸦片战争以来到党的十七大召开前夕，中华儿女

救亡图存、建立新中国、走中国特色社会主义道路的历程。通过参观

大家感到，在中国共产党的领导下，中国特色社会主义道路会越走越

宽广，以邓小平理论、三个代表重要思想和科学发展观为指导的全面

建设小康社会的宏伟目标一定会实现。

统战部组织统战人士学习十七大精神报告会 12 月 4 日，统战

部邀请我校党校常务副校长、十七大报告宣讲团成员、博士生导师魏

继昆教授为民主党派、侨联、党外政协委员作了十七大精神辅导报告，

统战部党派办主任邢常英主持了报告会。会上，魏继昆教授就十七大

的主题、改革开放的历史进程、科学发展观、全面建设小康社会的新

要求、党的建设等方面进行了的生动、深刻阐述。魏教授的精彩报告，

条理清楚、语言精练、内容丰富，使大家了解了十七大精神，受到了

教育和启发。

学校对台领导小组召开会议 12 月 6 日，校对台领导小组召开

会议，教务处、马克思主义学院参加了会议。会议研究如何贯彻落实

天津市委台办、市委教卫工委“关于在大学生中开展党的对台方针政

策宣传教育的意见”精神，校领导姜颖出席，统战部长刘红英主持会

议。大家一致认为，解决台湾问题，实现祖国统一，是新时期我们党

的三大历史任务之一。党的十七大报告提出了对台工作的指导思想和

总体要求，学习贯彻十七大对台工作精神，对于指导今后对台工作，
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促进两岸关系发展，推进祖国和平统一进程，有重要意义。

大学生思想活跃，关注祖国统一大业，在大学生中开展党的对台

方针政策和形势教育是十分必要的，经讨论研究决定：第一，马克思

主义学院负责落实进课堂教学，教务处、统战部协助。每学年安排 2

学时。第二，团委牵头，教务处、宣传部配合，利用继之讲堂在学生

中开展对台方针政策和形势教育讲座，每学期一次，丰富第二课堂活

动。第三，利用广播、宣传橱窗、知识竞赛等多种形式，使大学生了

解党的对台方针政策。第四，加强培养，积极谋划，争取尽快重新开

设在大学生中进行涉台教育的选修课。

河西区政协委员、美术与设计学院陈元龙教授率本市部分书画家

慰问驻津武警某部 12 月 7 日，河西区政协委员、美术与设计学院

陈元龙教授和本市部分书画家不畏严寒，一大早就赶往武警部队驻地

泼墨挥毫，共创作五十余幅书画精品。为丰富驻地官兵的业余文化生

活，此次活动的组织者，陈元龙教授还特别邀请了我校音乐与影视学

院的康爱琪教授和青年教师刘辉为战士们辅导、表演了节目，受到官

兵的欢迎。我校统战部刘红英部长参加了此次慰问活动。

我校召开在无党派人士中开展主题教育活动动员会 12 月 11

日，在主校区办公楼第一会议室，我校党委召开了在无党派人士中开

展以“自觉接受中国共产党的领导，坚持走中国特色社会主义道路”

为主题的政治交接主题教育活动动员会，党委书记李家祥、副书记石

凤妍出席会议并讲话，无党派人士政治交接主题教育活动领导小组成

员、参加主题教育活动的无党派人士及所在基层党委、党总支书记参

加会议，动员会由纪委书记姜颖主持。

会上，李书记作动员报告主要讲了四个方面，一、充分认识开展

在无党派人士中开展主题教育活动的意义，二、准确把握指导思想及
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原则，三、开展政治交接活动的步骤，四、切实加强组织和领导。最

后希望各位无党派人士，要安排好各项工作，认真参加学习，积极思

考，以此次主题教育活动为契机，不断提高政治意识、大局意识和责

任意识；新老同志要互相学习，搞好政治交接教育活动；要发挥自己

的特长和优势，为学校和天津市的发展建言献策，贡献力量。党委副

书记石凤妍向无党派人士通报了学校中层干部聘任、校庆筹备等工作

情况；统战部长刘红英布置了学习的具体安排及要求。

我校举办无党派人士政治交接主题教育活动讲座 12月 18日，

在办公楼 411 会议室，我校举办了无党派人士学习教育活动讲座，邀

请天津社会主义学院马东升教授，结合党的十七大报告为无党派人士

进行了高举中国特色社会主义伟大旗帜，坚持走中国特色社会主义道

路的辅导报告。马东升教授围绕为什么要走中国特色社会主义道路；

中国特色社会主义道路内涵；中国特色社会主义道路特点；中国特色

社会主义道路原则等方面进行了较为系统的解读。马东升教授的报告

内容丰富、生动、精彩，使无党派人士对十七大主题有了更加深刻的

领会，对中国特色社会主义有了更加系统的认识。讲座由统战部长刘

红英主持。本次讲座由我校以及理工大学、电视大学和教育科学院联

合举办。

我校举办无党派人士主题教育活动经验座谈会 12 月 18 日，

在办公楼 411 会议室，我校举办了无党派人士主题教育活动经验座谈

会，美术与设计学院院长华梅教授结合自己的切身经历，畅谈了自己

多年来参政议政、合作共事的经验与体会。华梅教授谈了三点感受：

一、只有中国共产党才能救中国，只有共产党才能发展中国，也只有

坚持走中国特色社会主义道路，才能使国家繁荣昌盛，人民生活富足。

二、作为无党派人士，更为超脱，客观地反应社情民意，参政议政。
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担任市政协常委和中央统战部六局信息员，积极建言献策，获“市政

协履行职能表现突出委员”。三、受党培养教育多年，真诚与党合作，

全身心为党工作。无党派人士必须自觉接受党的领导，与党同心同德。

在工作中自己真诚与党员干部团结合作，同心协力为学院的发展建设

努力工作。华梅教授最后真诚地用“我们大家都从我做起、从本职工

作做起”来与大家共勉。华梅教授丰富的经验和体会，饱含深情、情

感真挚的报告得到大家的欢迎，使无党派人士很受教育和启发。

统战部开展新春送温暖活动 统战部近日向海外校友，本校归

侨、侨眷、台属等教工邮寄、发放贺卡 340 余张。对我校 30 余位归侨、

重点台属和党外代表人士进行了走访慰问，带去校党委对他们的关怀

和节日的问候，一些老归侨对党委的关心很感动，并表示感谢。

☆基层统战工作动态

化生学院召开民主党派成员迎新茶话会 12 月 27 日上午，化生

学院党委组织召开了民主党派成员迎新年茶话会，校统战部刘红英部

长到会。目前化生学院在职教工中有民盟、九三、民进、民建 4 个民

主党派成员 14 名。会上赵小军院长向大家通报了学院一年来的主要工

作，对他们在学院的各项工作中，做出的积极贡献表示感谢并致以新

春的问候。同时通报了学院 2008 年的工作设想。民主党派成员在会上

畅所欲言，对学院党委在生活、教学、科研等方面的关心和支持表示

感谢，同时对学院工作提出了不少好的意见和建议。茶话会始终充满

着和谐的气氛。最后刘红英部长对学院的统战工作做了肯定，对各民

主党派成员提出了要求，鼓励各位成员从我做起，与学院荣辱与共，

共同把学院工作做好。

供稿:化生学院
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☆党派活动风采

九三学社师大支社学习、座谈“十七大”精神 近日，九三学

社师大支社组织了题为“学习十七大文件精神，座谈民主监督民主管

理”的全体活动，社员们结合本职工作，畅谈了学习十七大的体会。

大家一致认为，十七大报告充分体现了社会主义的本质要求和当代中

国发展的要求，反映了广大人民群众的根本利益和共同愿望，得到了

全国人民的热烈欢迎和竭诚拥护；十七大报告是马克思主义的纲领性

文献，第一次系统、完整地概括了中国特色社会主义理论体系和道路，

我们要深刻领会十七大关于社会主义经济、政治、文化、社会建设的

战略部署，更加自觉地把思想和认识统一到十七大精神上来，把智慧

和力量凝聚到夺取全面建设小康社会新胜利的伟大事业上来。作为与

中国共产党风雨同舟、休戚与共的友党和参政党，我们要以高度的政

治责任感和历史使命感，学习贯彻中共十七大精神，进一步加强自身

建设，提高参政议政的能力和水平，立足本岗积极参与民主管理民主

监督，为学校的发展建设贡献力量。这次活动邀请了九三学社市委薛

留增副主委参加并讲话，他要求社员们认真学习十七大文件，深刻领

会精神。统战部部长刘红英出席并讲话。

供稿:九三学社师大支社

民盟师大委员会组织盟员赴大港考察滨海新区 10 月 7 日，在

校统战部的大力支持下，民盟师大基层委员会，组织全校盟员教师赴

大港考察了滨海新区建设。28 位盟员教师参加了活动，校统战部部长

刘红英和统战部张老师专程驱车赶来，一同进行了考察。大港区人大

副主任王涤清、民盟主委李小田热情接待了大家，并介绍了大港区的

情况，在他们的陪同下大家考察了大港区的学府园、望海山和临潮湖、

南开大学滨海学院、天津外院大港校区、天津医科大学临床医学院和
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世纪广场。下午大家又兴致勃勃地在大港冬枣基地进行了采摘活动。

通过考察，大家对天津滨海新区的认识更加形象、具体，对天津滨海

新区的发展充满信心，为滨海新区建设各尽所能的热情更为高涨。

供稿:民盟师大基层委员会

民进师大二支部为王金元、王士珍老先生过八十寿辰 今年恰

逢民进会员王金元、王士珍老先生八十寿辰。九月二十九日和十月十

九日，师大民进委员会委员及所在支部委员去分别去家中看望了两位

老人，并送去统战部为两位老人订制的蛋糕。两位老人及家属非常激

动，对统战部和民进委员会表示了由衷的感谢。

供稿:民进师大委员会

民盟师大南院退休支部认真学习十七大精神 11 月 5 日，民盟

南院退休支部教师，在八里台校区逸夫楼组织了学习十七大精神交流

会。会前，大家通过电视、广播和报纸等，对胡锦涛总书记的报告进

行了认真的学习。会上，大家争先恐后发言，畅谈各自的学习心得。

大家对新当选的党的领导班子非常满意，对总书记报告中有关科学发

展观、民生与教育、统一战线、生态问题的论述体会较深。通过学习

和交流，大家认为十七大为中国举什么旗、走什么路进一步指明了目

标。

供稿:民盟南院退休支部

民盟师大基层委员会组织学习十七大报告 11 月 9 日上午，民

盟师大基层委员会，组织委员会全体成员和各支部主委，认真学习了

党的十七大精神和胡锦涛总书记的报告。盟市委组织部长安琪、办公

室主任曹念发、师大统战部部长刘红英和党派办主任邢常英莅临会议。

安琪部长宣读了民盟天津市委组织部关于增补马希荣教授为天津师大

基层委员会副主委的决定，曹主任代表盟市委要求大家积极撰写学习
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十七大体会的文章。学习活动由主委贾晓波教授主持。他传达了俞海

潮主委对组织盟员学习十七大精神的意见，并还指出，学习十七大精

神是今后相当长一段时期的任务，不是一朝一夕的事。本校盟员要以

支部为单位认真组织学习活动，并写出学习体会。南院退休支部主委

刘祥孝，介绍了本支部学习十七大精神和胡锦涛总书记报告的情况。

刘红英部长认为，本次学习开了一个好头，以后要结合学校的学习辅

导认真贯彻学习十七大精神。刘部长还要求民盟委员会对学习等活动

多进行交流和报道，凸显作为师大民主党派组织的活力与特色。

学习之余，大家还就本委员会近期的工作和支部调整等事项进行

了讨论。

供稿：民盟师大基层委员会

市民进召开政治交接教育座谈会 2007 年 12 月 14 日，市民进

召开了高校和市属委员会政治交接教育座谈会。座谈会上，我校的民

进天津师范大学委员会开展政治交接教育活动总结得到了市委会和与

会者的好评。

供稿：民进师大委员会

民盟北院退休支部学习十七大精神 2007 年 12 月 16 日，民

盟师大北院退休支部的 14 位老盟员，邀请学校“十七大”宣讲团成员、

党校副校长、博士生导师魏继昆教授，传达党的十七大精神。这些老

盟员、老教授平均年龄 75 岁以上，身体较弱，所以不便去新校区听报

告，因而这次学习活动便安排在支部主委家中进行。魏教授的讲座对

大家帮助很大。会后大家还进行座谈，盟员们踊跃发言，纷纷表示要

高举中国特色社会主义伟大旗帜，为全面建设小康社会贡献自己的余

热。罗文宗教授还赋诗一首，表达了自己的激动心情。

供稿：民盟北院退休支部
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民进师大委员会召开支部扩大会议 2007 年 12 月 31 日民进师

大委员会在主校区办公楼党派活动室召开了支部扩大会议。总结 2007

年工作，讨论 2008 年工作的初步设想和计划；请委员会分管委员和支

部汇报 2007 年会费情况；讨论新会员迎新问题，春节老同志慰问等事

宜。


